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Ответственных за свалку 
в Турлатове задержали 
правоохранительные органы 

3 Петрушка дарит 
мир сердцам

На фестивале «Рязанские смотрины» 
зрителям представили лучшие постановки 
российских и зарубежных театров кукол 

4rv-ryazan.ru

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « д е р е в о  д о б р а »

п о д а р и т е  п о д п и с к у  н а  г а з е т у
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

В новых 
реалиях

подводим итоги
Что в позитиве, а над Чем надо подумать.  
оБ этом шла реЧь в рязанском оБлизБиркоме 

п редседатель областной избирательной комиссии дмит-
рий Боков дал оценку ходу голосования и явке избирате-

лей на выборах 8-10 сентября.

– Мы всегда перед голосованием прогнозируем, как кампания мо-
жет проходить с точки зрения явки, накала, количества обращений, 
деятельности комиссии. Можно сказать, что эта кампания прошла 
по позитивному сценарию. В предыдущих – накал был выше и об-
ращений было больше. Что касается явки, то мы очень надеялись, 
что она будет выше, и всё для этого делали. Мы всем рекомендова-
ли, чтобы были напечатаны адресные приглашения. У нас был про-
ект «Мобильный УИК», в котором участвовали 15 комиссий города 
Рязани. Тем не менее явку хорошей назвать нельзя. Будем работать 
над тем, чтобы избирателям предоставлять больше возможностей 
для голосования. Мы будем использовать все меры, в том числе от-
работаем взаимодействие с обществом и партиями. Понятно, что 
перед каждой партией стоит задача – привести свой электорат на 
избирательные участки. Наша задача – сделать так, чтобы препятс-
твий к волеизъявлению у избирателей не было. Это наша перспек-
тива в работе, – подчеркнул Дмитрий Боков.

Что касается средней явки по области, то она составила 33,7%.  
В сельских районах она была более высокой. На выборах депутатов Ря-
занской гордумы явка составила 20,53%.

– На выборах глав органов местного самоуправления явка всегда 
выше, чем на выборах депутатов, – анализирует ситуацию заместитель 
председателя избирательной комиссии Рязанской области Сергей Ско-
белев. – Но явка на выборах депутатов органов местного самоуправле-
ния обычно ниже, чем на выборах депутатов облдумы. Если смотреть 
по территориям, то ниже явка в городах.

– По районам области наши прогнозы оправдались. Там всегда явка 
хорошая была. Будем работать с городами. Побеседуем с организатора-
ми выборов в других регионах страны, где проводились избирательные 
кампании, изучим их опыт, – добавляет Дмитрий Боков.

На заседании члены комиссии назвали общие результаты дополни-
тельных выборов депутата Рязанской областной Думы седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу №10. По результатам го-
лосования депутатом Рязанской областной Думы был избран Вячеслав 
Морозов, набравший 78,82%.

Была информация и об обращениях, поступивших в облизбирком 
в дни голосования, и мерах, принятых по ним.

От жителей региона поступило два обращения, которые были рассмот-
рены и направлены для принятия мер в соответствующие территориальные 
избирательные комиссии, а заявителям даны разъяснения. Нарушений, 
которые могли бы повлиять на результаты голосования, не отмечено.

к рупнейшая международная встре-
ча, открывающаяся сегодня в рязани, 

проводится для обсуждения вопросов на-
ционального проекта «международная 
кооперация и экспорт», выстраивания но-
вых международных логистических мар-
шрутов, совершенствования механизмов 
комплексной поддержки бизнеса при вы-
ходе на зарубежные рынки.

Программа форума предусматривает пленар-
ную сессию, круглые столы с представителями 
дружественных стран, биржу контактов с потен-
циальными иностранными партнёрами.

Среди приглашённых – представители рос-
сийских и зарубежных органов власти, инсти-
тутов развития, деловых кругов иностранных 
государств, руководители и сотрудники пред-
приятий Рязанской области, заинтересованных 
во внешнеэкономической деятельности.

На пленарной сессии «Новая эпоха экспорта: 
вызовы и возможности» будут обсуждаться раз-
витие экспорта в современных реалиях, экспор-
тный потенциал Рязанской области, выстраива-
ние новых логистических маршрутов, вопросы 
активизации экспортно-импортных потоков и 
совершенствование механизмов поддержки при 
выходе на международные рынки.

Российский эксперт по обучению в области 
продаж, переговоров и управления, бизнес-тре-
нер и организационный консультант Николай 
Рысёв выступит перед собравшимися по теме 

кросс-культурных переговоров и расскажет о 
современных стратегиях экспорта в России.

Продолжится форум стратегической сессией 
по вопросам развития экспортного потенциала и 
поддержки экспорта в Рязанской области с пред-
ставителями АО «Российский экспортный центр» 
и торжественным награждением победителей 
конкурса «Экспортер года Рязанской области».

«Цель форума – наладить взаимные постав-
ки товаров с дружественными странами, рас-
ширить географию поиска новых партнёров 
в условиях санкций. Ждём гостей из Китая, 
Турции, Беларуси, Узбекистана, Казахстана, 
Армении, Кубы, а также руководство Нацио-
нального комитета содействия экономическо-
му сотрудничеству со странами Латинской Аме-
рики», – рассказывает о предстоящей встрече 
зампред регионального правительства Юлия 
Швакова. 

По её словам, на следующий день после фо-
рума состоится биржа контактов. Она даст эк-
спортно-ориентированным предприятиям воз-
можность установить деловые связи и заключить 
зарубежные контракты. 

«Отмечу, что иностранные партнёры заин-
тересованы в поставках стройматериалов, про-
дуктов, товаров для детей и другой продукции. 
Экономика не может развиваться в изоляции, 
и мы прилагаем серьёзные усилия, чтобы по-
мочь нашим предприятиям наладить и сохра-
нить международные связи», – говорит Юлия 
Швакова. 

президент россии влАдимир путин 
подписАл укАз о присвоении 
рязАни звАния  
«город трудовой доБлести»

Президент России Владимир Путин подписал Указ «О присвоении 
почетного звания Российской Федерации «Город трудовой доблести». 
Документ опубликован на сайте главы государства.

Звание присвоили Рязани за значительный вклад жителей в до-
стижение Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, 
обеспечение бесперебойного производства военной и гражданской 
продукции на промышленных предприятиях, проявленные при этом 
массовый трудовой героизм и самоотверженность.

экономикА

своими руками
рязанское предприятие планирует открыть два новых импортозамещающих производства

с оздание отечественных 
образцов продукции се-

годня наиболее востребова-
но в стратегически важных 
отраслях производства. од-
ной из таких отраслей явля-
ется энергетика, где транс-
форматорные подстанции 
для сельского хозяйства явля-
ются залогом стабильной ра-
боты и хорошего урожая.

Группа компаний «Трансфор-
мер» из Подольска уже не первое 
десятилетие занимается созда-
нием элементов энергетической 
инфраструктуры для сельского 
хозяйства. В 2012 году она приоб-
рела производственные площади в 
Рязани, на которых спустя время 
было развёрнуто производство Ря-
занского завода кабельной арма-
туры (РЗКА).

Современные рыночные ус-
ловия диктуют и образ действий, 
который, по мнению председателя 
совета директоров предприятия 
Сергея Ванькова, заключается в 
максимальном развитии произ-
водства и повышении производи-
тельности труда персонала. У та-
кого подхода нашлись единомыш-
ленники и на других предприяти-
ях области. Заводы Точинвест и 
Теплоприбор смогли обеспечить 
РЗКА качественной продукцией 
в области цинкования и теплотех-
ники, что дало стимул к развитию 
производства в регионе абсолют-
но новых видов продукции. 

Панельные радиаторы и амор-
фные трансформаторы для сило-
вых трансформаторных подстан-

ций в настоящее время не произ-
водятся в России и поставляются 
из других стран. Эти технологии 
являются самыми современными 
в области энергетики и позволя-
ют создавать подстанции с мини-
мальными потерями энергии.

Рязанский завод кабельной 
арматуры, входящий в состав по-
дольского предприятия «Транс-
формер», планирует наладить их 
выпуск на новых мощностях в 
Рязанской области. Объём инвес-
тиций в открытие новых произ-
водств составит 1,8 млрд рублей. 
Они будут запущены в следую-
щем году. 

Подробности нового инвест-
проекта Сергей Ваньков расска-
зал губернатору Павлу Малкову, 
который лично посетил предпри-
ятие для знакомства с выпуска-
емой продукцией и планами по 
дальнейшему развитию. Глава 
региона осмотрел производс-
твенный цех, склад материалов 
и запчастей, а также готовые 
варианты трансформаторной 
подстанции, которые выпускает 
предприятие.

«Сегодня наши партнёры 
практически полностью покры-
вают все наши потребности в 
области создания маломощных 
трансформаторов. Остаются воп-
росы только по мощным и специ-
альным трансформаторам, но мы 
эти вопросы решаем, и санкции 
нам не помеха», – отметил Сер-
гей Ваньков. По его словам, Ря-
занская область – это перспектив-
ный регион для открытия новых 
производств, поэтому его выбра-

ли для локализации новых видов 
продукции.

«Завод кабельной арматуры 
– пример не только импортоза-
мещения, но и организации про-
изводства, освоения новых ви-
дов продукции и развития. Мы 
обсудили много вопросов, в том 
числе открытие производства на 
площадке индустриального парка 
«Рязанский»», – поделился подроб-
ностями визита Павел Малков.

Вместе с губернатором пред-
приятие посетили зампред реги-
онального правительства Юлия 
Швакова и министр экономичес-
кого развития области Андрей 
Ворфоломеев.
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он подарил нам 
«Журавлей»
Только за эТо сТоиТ поклониТься памяТи  
поэТа Расула ГамзаТова

культура

в этом году, в эти сен-
тябрьские дни, вели-

кому аварскому, дагес-
танскому, русскому, со-
ветскому поэту исполня-
ется 100 лет. Говорят, он 
очень любил свой день 
рождения потому, что в 
эти дни ранней осени в 
горах дагестана вызре-
вает виноград и просится 
с лозы прямо в давиль-
ню, чтобы стать молодым 
вином.

Рождение сына в 1923 году 
аварский поэт Гамзат Цадаса 
отмечал, наверное, не только 
молодым вином, но навер-
няка закрыл дубовую бочку 
божественного напитка для 
мальчика. Да, Расул родился 
в семье народного поэта, ла-
уреата Сталинской премии, в 
древнем ауле Цада. 

Словом стреляй 
осмотрительней в споре,
Не забывай, 
дорогой человек:
Рана от пули – 
затянется вскоре,
Рана от слова – 
пылает весь век.

Стихи эти Гамзат Цадаса 
будто бы для сына написал. 
Догадывался, что быть ему 
поэтом.

Маленький Расул начал 
слагать стихи в девять лет, и 
их печатали местные газеты. 
А земляки думали поначалу, 
что это сочинения отца.

Потом Расул выучится в 
педучилище, поступит в ли-

тинститут, окунется с голо-
вой в литературную москов-
скую жизнь. Но при этом бу-
дет писать на аварском язы-
ке и пересказывать друзьям 
стихи на русском. Те, кто 
слышали еще живого Расу-
ла Гамзатова, помнят, что с 
русским языком у него было 
не очень...

Но ему повезло с перевод-
чиками – Яков Хелемский, 
Яков Козловский, Роберт 
Рождественский, Андрей Воз-
несенский, Юнна Мориц. Эта 
обойма лучших мастеров со-
ветского перевода.

Знаменитое стихотво-
рение «Журавли», ставшее 
всемирно известной песней, 
переложил на русский язык 
Наум Гребнев. И начиналось 
оно словами: «Мне кажется 
порою, что джигиты...». 

Смертельно больному и 
безмерно любимому всеми, 
кто его слышал, певцу Мар-
ку Бернесу нужна была эта 
песня. И он попросил заме-
нить в первой строке слово 
«джигиты» на «солдаты». Ян 
Френкель написал к этим ве-
ликим стихам о прощании 
музыку. Бернес записал пес-
ню в студии и вскоре умер. А 
песня начала свою самосто-
ятельную жизнь. Она живет 
и поныне. Звучит. Обраща-
ется к лучшим нашим чувс-
твам. И уносятся далеко-да-
леко журавли.

Конечно, поэзия Расу-
ла Гамзатова – это не про-
дукт литературного пере-
вода. Она прекрасна, мудра 
и бессмертна. В ней – весь 

жизненный опыт горского 
народа и великая цельность 
отточенной до остроты кин-
жала мысли:

В старину писали 
не спеша
Деды на кинжалах 
и кинжалами
То, что с помощью 
карандаша
Тщусь я выразить 
словами вялыми.
Деды 
на взлохмаченных конях
В бой скакали, 
распрощавшись 
с милыми,
И писали кровью 
на камнях
То, что тщусь 
я написать чернилами.

Расул Гамзатов подарил 
нам свой Дагестан, своё пре-
клонение перед женщиной-
горянкой, своё миропонима-
ние, в котором нет места злу, 
нетерпимости, мелочности. 
Он обладал всеми мыслимы-
ми и немыслимыми награ-
дами и званиями. Его сти-
хи переведены на 52 языка 
мира. Он сам объехал весь 
мир, но не стал граждани-
ном его. Всегда возвращался 
в аул Цада. А мы помним его 
стихи и песни. Памятный ве-
чер, посвященный 100-летию 
Расула Гамзатова, состоялся 
вчера в Рязани. Но настоя-
щие стихи способны преодо-
леть столетия – как и самые 
высокие горы.

Ирина Сизова

В рязани начинает работу 
Школа жилищного 
просвещения
завТРа сТаРТуеТ 11-й сезон Школы.  
заняТия в ней пРоходяТ бесплаТно

п роект «Школа жи-
лищного просвеще-

ния» работает в рязанс-
кой области с 2013 года, 
и создан он для повыше-
ния уровня компетент-
ности собственников жи-
лых помещений в вопро-
сах жилищного права, 
управления многоквар-
тирными домами и воп-
росах, касающихся сфе-
ры ЖкХ.

С подробностями – руко-
водитель Центра обществен-
ного контроля в сфере ЖКХ 
Рязанской области юрист 
Ольга Каркина:

– Наш проект востребован 
и актуален. Ежегодно в Шко-
лу приходят новые неравно-
душные жители, желающие 
узнать, что такое жилищная 
коммунальная сфера.

В этом сезоне, который бу-
дет длиться с сентября по де-
кабрь, запланирована особая 
тема и, наверное, самая боль-
ная – это капитальный ремонт 
многоквартирных домов.

На встречи мы пригла-
шаем представителей госу-
дарственной жилищной ин-
спекции Рязанской области, 
Рязанского филиала Мос-
ковского политехнического 
университета и других орга-
низаций, имеющих отноше-
ние к вопросам капитально-
го ремонта многоквартир-
ных домов.

Участники встреч позна-
комятся не только с порядком 
проведения капитального ре-
монта и приемкой работ, но 
и порядком управления мно-
гоквартирным домом. Будут 
проведены мастер-классы по 
вопросам ЖКХ.

По окончании образова-
тельных программ слушате-
лям будет выдан сертификат 
и при определенных усло-
виях присвоен статус обще-
ственного жилищного инс-
пектора с вручением удос-
товерения, который вправе 
принимать участие в осу-
ществлении общественного 
контроля в сфере ЖКХ.

Обучающие занятия бу-
дут проводиться еженедель-
но по четвергам в 16 часов 
в Доме общественных ор-
ганизаций по адресу г. Ря-
зань, Первомайский про-
спект д. 17 (бывший Дом 
офицеров).

Завтра ждем на первую 
встречу представителей Ря-
занской областной проку-
ратуры.

Вячеслав Астафьев
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на верность родине
куРсанТы РГввдку имени ГенеРала аРмии в.Ф. маРГелова пРиняли военную пРисяГу

на плацу – первокур-
сники и их коман-

диры, на трибуне – ко-
мандование училища, 
почётные гости, ветера-
ны, представители духо-
венства.

Первокурсники с неко-
торым волнением, но чётко 
и торжественно произно-
сят слова военной присяги: 
«Я торжественно присягаю 
Отечеству – Российской Фе-
дерации. Клянусь свято соб-
людать Конституцию Рос-
сийской Федерации, стро-
го выполнять требования 
воинских уставов, приказы 
командиров и начальников. 
Клянусь достойно выполнять 
воинский долг, мужественно 
защищать свободу, незави-
симость и конституционный 
строй России, народ и Оте-
чество».

Первокурсников с при-
нятием присяги поздравили 
начальник училища гвар-
дии полковник Руслан Евко-
димов, первый заместитель 
председателя правительства 
Анна Рослякова, первый за-
меститель секретаря Обще-
ственной палаты Российской 
Федерации, Герой России, 
полковник Вячеслав Боча-
ров, руководитель отдела по 
взаимодействию с Вооружен-
ными силами и силовыми 
структурами Рязанской мит-
рополии протоиерей Конс-
тантин Сомов.

– Огромное спасибо всем 
присутствующим. Первокур-

сники уже сделали два пра-
вильных в своей жизни пос-
тупка. Они поступили к нам 
в легендарное воздушно-де-
сантное училище и соверши-
ли 70-километровый переход 
из Селец сюда в Рязань за по-
гонами. Ни в одном учили-
ще такого нет. Ну и сейчас, 
конечно, присягнуть на вер-
ность Родине – поступок на-
стоящего мужчины. Приня-
тие присяги – это самый тор-
жественный ритуал в нашей 
армии. Как и у многих ар-
мейских традиций, здесь есть 
история, корнями уходящая 
в древность. За время свое-
го существования присяга из 
народного обычая перерос-
ла в правовую норму. Совре-
менная армия не отступает от 
исторических и военных тра-
диций нашего государства. 
Российские военнослужащие, 
вступая на ратный путь, так-
же приносят торжественное 
обещание верно служить Ро-
дине, – сказал начальник учи-
лища гвардии полковник Рус-
лан Евкодимов.

– Сегодня волнительный 
день не только для первокур-
сников, но и для всех нас. От 
имени губернатора Павла 
Викторовича Малкова я всех 
поздравляю с этим праздни-
ком. Присягу приносят один 
раз в жизни, но хранят ей 
верность всю жизнь. Да, бы-
вают в жизни ситуации, ког-
да приходится сталкиваться с 
трудностями, иногда делать 
сложный выбор. Для челове-
ка, который принял прися-

гу, выбор всегда очевиден. 
В первую очередь, Родина и 
народ, – сказала, поздравляя 
первокурсников с принятием 
присяги, Анна Рослякова.

Ровно 50 лет назад на этом 
плацу принимал военную при-
сягу Герой России Вячеслав 
Бочаров. Он служил в спец-
подразделении «Вымпел». В 
сентябре 2004 года Вячеслав 
Алексеевич первым вошёл в 
захваченную террористами 
школу в Беслане. Спасая де-
тей, он получил многочислен-
ные ранения, перенёс слож-
ные операции, но остался ве-
рен своему служебному долгу 
и военной присяге.

– Те испытания, которые 
выпали на нас, это и Афга-
нистан, и Чечня, и борьба 
с терроризмом, были с чес-

тью преодолены благодаря 
тому, что мы успешно осво-
или науку побеждать, когда 
были курсантами училища. 
Теперь вам предстоит подде-
рживать мир в нашей стране. 
Я с волнением сегодня побы-
вал в тех местах, где прошла 
моя курсантская юность, пос-
мотрел на фотографии, кото-
рые есть в ваших корпусах, и 
понял, что память жива, что 
опыт и традиции передают-
ся, – сказал, обращаясь к кур-
сантам, Вячеслав Бочаров.

После выступления почёт-
ных гостей курсанты про-
демонстрировали на плацу 
свои физические и боевые 
возможности, умение чётко 
двигаться в строю.

Для первокурсников про-
звучали колокола на храме 

святых Бориса и Глеба. Ис-
покон веков русские дружи-
ны шли в бой с благослове-
нием церкви под знамёнами 
и святыми иконами. Вера для 
русских людей всегда име-
ла огромное значение. Она 
вселяла уверенность в побе-
де, в правоте ратного дела. В 
церковном языке слово воин 
имеет особое значение. 

Среди святых, почитаемых 
Русской православной церко-
вью, много великих полковод-
цев. Это и сам креститель Руси 
равноапостольный князь Вла-
димир, и князья Борис и Глеб, 
Александр Невский, Дмитрий 
Донской, и покровитель русс-
кого воинства святой Георгий, 
и многие другие.

Вячеслав Астафьев
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Путь добра
в Рязани пРоШЁл ФоРум добРовольцев цФо

д ля участия в нём в 
рязань приехали по-

рядка трехсот предста-
вителей крупных всерос-
сийских организаций, ре-
гиональных министерств 
и ведомств, деятельность 
которых связана с разви-
тием добровольчества, 
органов власти, реали-
зующих региональный 
проект «социальная ак-
тивность», а также полу-
финалисты международ-
ной премии #мЫВместе.

– Рязань славится хоро-
шим опытом работы волон-
тёров. Ярким примером слу-
жит проект #МЫВМЕСТЕ, 
когда в период пандемии во-
лонтёры помогали гражда-
нам, которые оставались в 
режиме самоизоляции. В Ря-
занской области развиваются 
все направления доброволь-
чества. Именно поэтому ре-
гион был выбран площадкой 
для проведения форума, – по-
яснила руководитель направ-
ления Росмолодёжь.Добро 
Дарья Жукова. 

Форум проходил в Рязани 
с 5 по 8 сентября. Основная 
программа включала в себя 
деловую повестку, практи-
ческий и культурный блоки. 

В ней приняли участие десять 
социальных учреждений и во-
лонтёрских проектов Рязанс-
кой области. Для наших во-
лонтёров была организована 
«Региональная программа». 
Кроме того, в рамках форума 
нашим волонтёрам предста-
вилась возможность проде-
монстрировать свой опыт и 
поделиться им и наработка-
ми в сфере добровольчества 
с коллегами из 18 регионов. 
Волонтёры культуры провели 
для гостей экскурсию по Ря-
зани, показали им музей-за-
поведник С.А. Есенина и сво-
дили на концерт Камерного 
оркестра Рязанской области в 
областной филармонии.

На форуме были орга-
низованы акции «Корзина 
добра», где участники соб-
рали книги, которые пере-
дадут библиотекам новых 
регионов, «Ярмарка добра» 
и «Добрые письма», на ко-
торых желающие смогли 
поблагодарить волонтёров 
и участников специальной 
военной операции и приоб-
рести памятные сувениры, 
сделанные руками детей 
Донбасса.

На церемонии закрытия 
форума в отеле «Амакс» учас-
тников приветствовала пер-

вый зампред областного пра-
вительства Анна Рослякова. 

– Приезжайте к нам ещё – 
мы вам всегда рады. Уверена, 
все ваши проекты и добрые 
мысли обязательно найдут 
реальное воплощение, – об-
ратилась она к участникам 
форума и вручила отличив-
шимся волонтёрам феде-
ральные и региональные на-
грады. 

Самой почётной из них – 
Благодарственного письма 
Президента РФ – удостоился 
рязанец Алексей Киселёв за 
бескорыстный вклад в прове-
дение всероссийской акции 
взаимопомощи «Мы вместе», 
направленной на социальную 
поддержку граждан в пери-
од пандемии коронавируса. 
Несмотря на то что Алексей – 
человек с ограниченными воз-

можностями здоровья и пере-
двигается на коляске, он во-
лонтер поисково-спасательно-
го отряда Лиза-Алерт с более 
чем десятилетним стажем.

– Ничего особенного я не 
делаю. Помогаю, потому что 
могу, – коротко прокоммен-
тировал он свою волонтёрс-
кую деятельность. 

Яна Арапова

скоПин. в селе катино ремонтиру-
ют дорогу местного значения по ули-
це советской. она ведёт к железно-
дорожной станции «поселок катино». 
подрядчик – организация «Техстрой». 
на этой улице расположены фель-
дшерско-акушерский пункт, библиоте-
ка, школа, магазин. и хорошая дорога 
на советской очень важна для жителей 
всего села. дорогу протяженностью 
2,5 км асфальтируют по программе 
«безопасные качественные дороги». 
для того чтобы привести ее в порядок, 
из областного и местного бюджетов 
выделили более 17 млн рублей.

касимоВ. в октябре в центре ка-
симова откроется музей вырковско-
го промысла (6+). об этом сообща-

ется в группе проекта «вконтакте». 
экспозиция познакомит посетителей 
с историей вырковской игрушки. му-
зей представит визуальное исследо-
вание промысла и покажет самую 
масштабную в мире коллекцию гон-
чарной продукции деревни вырково 
и местной игрушки.

кадом. Жительница кадома наталья 
баранова в этом году довольна урожа-
ем яблок. яблоню сорта «пепин шаф-
ранный» кадомчанка посадила шесть 
лет назад. уже второй год яблоня раду-
ет урожаем, но в этом году он исключи-
тельный. несмотря на то что яблок мень-
ше, вес некоторых из них – более 500 
граммов. яблоки очень сочные, аромат-
ные и красивые. правда, яблоки при-

шлось снять с дерева раньше срока – 
очень они понравились сорокам. 

кораблино. в кораблине открыли 
центр сбора гуманитарной помощи для 
земляков, участвующих в сво. иници-
атива его создания принадлежит свет-
лане соколовой и ярославе колобу-
щенковой – матери и жене мобилизо-
ванных. их поддержала глава админис-
трации района нина объедкова. она 
предоставила помещение и пообеща-
ла помощь в решении проблем. свет-
лана соколова заметила, что помощь 
участникам сво может оказать каж-
дый желающий. можно купить средства 
гигиены, чай, кофе, конфеты, печенье. 
очень востребована бутилированная 
питьевая вода. 

Путятино. в новодеревенской 
школе открыли центр образования 
естественнонаучного и технологи-
ческого профилей «Точка роста» 
по национальному проекту «обра-
зование». Школа получила цифро-
вые ученические лаборатории по 
физике, биологии, экологии, ноут-
буки, образовательный робототех-
нический набор, конструктор про-
граммируемых моделей, мФу. на 
торжественном открытии центра 
образования присутствовала замес-
титель главы администрации района 
ирина давыдова. она поздравила 
ребят с получением таких возмож-
ностей для учебы и пожелала новых 
открытий и интересных исследова-
тельских работ. 

ноВости раЙоноВ
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Максим Смирнов, 
студент:

– Хочу заменить этой картой пропуск в 
институт, читательский билет и проез-
дной. Еще интересен ски-пасс, так как 
активно увлекаюсь сноубордом.

Степан Назаров, 
водитель:

– Карта дает возможность пользоваться 
множеством услуг спортивных органи-
заций. Мне интересно не только само-
му заниматься спортом, но и посещать 
спортивные матчи.

Ольга Воробьева, 
риэлтор:

– Планирую использовать карту для по-
лучения услуг в косметологических и ме-
дицинских центрах. А еще как проездной 
билет в общественном транспорте. 

Глас народа / Какими сервисами цифровой карты жителя Рязанской области планируете пользоваться?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

Оксана Белокурова, 
врач:

– Уже подала заявку на получение циф-
ровой карты жителя. Мне интересны раз-
личные программы лояльности, люблю 
делать покупки со скидками.

город и Мы

Сквозь пробки с ветерком
АКтивисты ПосчитАли эффЕКт от ввЕдЕния в рязАни  
выдЕлЕнныХ Полос для общЕствЕнного трАнсПортА
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ТраНСпОрТ

Поставить точку
отвЕтствЕнныХ зА свАлКУ в тУрлАтовЕ зАдЕржАли ПрАвооХрАнитЕльныЕ оргАны 

о проблеме свалки в 
Турлатове мы писа-

ли не один год. правоох-
ранительные и природо-
охранные органы никак 
не могли поставить точку 
в этом деле. 31 августа в 
рязани задержали пред-
принимателя Валерия 
Деева, имеющего отно-
шение к свалке. Вместе с 
Деевым были задержаны 
ещё три человека. Суд 
избрал Валерию Дееву 
меру пресечения в виде 
домашнего ареста, а его 
подельникам – запрет на 
определённые действия.

СМОг и хиМикаТы
Решение о том, что на месте 
бывшего шламонакопителя в 
Турлатове запрещается вся-
кое хранение и утилизация 
химических отходов, так как 
рядом протекает река Лист-
вянка, впадающая в Оку, и 
находятся населённые пунк-
ты, Рязанский областной суд 
вынес ещё 2013 году. Эколо-
ги не раз фиксировали попа-
дание опасных химических 
соединений в местную реку. 
Однако существованию свал-
ки это никак не мешало.

Спустя четыре года акти-
висты Общероссийского на-
родного фронта обратились 
в природоохранную проку-
ратуру Рязанской области, 
Росприроднадзор и прави-

тельство региона с просьбой 
пресечь незаконные захоро-
нения опасных химических 
отходов на территории про-
мышленной площадки, нахо-
дящейся по адресу: г. Рязань, 
район Турлатово, д. 1. 

По сведениям активистов 
ОНФ, там была организова-
на незаконная утилизация 
концентрированной серной 
кислоты 77%, относящейся 
ко II классу опасности. Эти 
химикаты привозились с Вол-
гоградского химического за-
вода, что стало известно бла-
годаря информации на ин-
тернет-сайте отслеживания 
перевозки грузов. Ежедневно 
в Турлатово прибывало от 5 
до 15 большегрузных авто-
мобилей с опасными хими-
ческими веществами. В за-
явке содержимым цистерн 
значится «кислота серная от-
работанная».

Свалка в Турлатове про-
славилась не только выбро-
сами в реку Листвянку, но и 
многочисленными пожара-
ми, которые возникали на её 
территории. При этом ветер 
регулярно относил продук-
ты горения от этих пожаров 
в сторону областного центра. 
Возгорания были сильными, 
а их последствия настолько 
масштабными, что нормаль-
но дышать не могли жители 
сразу нескольких районов 
Рязани. 

пО закОНу
В ноябре прошлого года пер-
вый отдел по расследованию 
особо важных дел СУ СК РФ 
по Рязанской области возбу-
дил уголовное дело о наруше-
нии правил обращения эко-
логически опасных веществ 
и отходов в районе Турлато-
ва. По предварительным дан-
ным, в сооружениях, не вне-
сённых в госреестр объектов 
размещения отходов и терри-
ториальную схему в области 
обращения с отходами, нахо-
дилось свыше 300 тысяч тонн 
отходов различных классов 
опасности. 

Оперативное сопровожде-
ние дела осуществлялось со-
трудниками УЭБ и ПК УМВД 
России по Рязанской области 
и УФСБ России по Рязанской 
области. В результате рассле-
дования руководителю и трём 
членам организованной груп-
пы предъявлено обвинение в 
нарушении правил обраще-
ния экологически опасных 
веществ и отходов (ч. 1 ст. 
247 УК РФ) и легализации (от-
мывании) денежных средств, 
приобретенных в результате 
совершения преступления, 
с использованием служеб-
ного положения в крупном 
размере (п. «а» ч. 4 ст. 174.1 
УК РФ). Один из фигурантов 
также обвиняется в пособни-
честве в совершении злостно-
го неисполнения служащим 

коммерческой организации 
вступившего в законную силу 
решения суда (ч. 5 ст. 33, ч. 2 
ст. 315 УК РФ).

В процессе расследова-
ния уголовного дела выяв-
лены факты противоправ-
ных действий, связанных с 
легализацией обвиняемы-
ми денежных средств, полу-
ченных преступным путем в 
сфере нарушения правил об-
ращения с отходами, на сум-
му более 5 млн рублей. Один 
из обвиняемых в 2020 году 
заключил с руководителем 
предприятия, которому при-
надлежал один из шламона-
копителей в Турлатове, фик-
тивный договор купли-про-
дажи отходов, имитируя тем 
самым исполнение решения 
суда, в соответствии с кото-
рым предприятие обязано 
было в течение трех месяцев 
освободить территорию от 
отходов, расположенных на 
общей площади более 10,5 
тысяч кв. м. Уголовное дело 
в отношении руководите-
ля указанного предприятия, 
обвиняемого в злостном не-
исполнении решения суда, 
ранее направлено в суд, где 
в настоящее время рассмат-
ривается по существу.

«По этому полигону было 
значительное количество 
жалоб людей. Мы видели, 
что нарушения однозначно 
присутствуют, поэтому об-

ращались в разные инстан-
ции, разные структуры. Бла-
годарю правоохранитель-
ные органы за содействие. 
Была дана правовая оценка 
фактам, и сейчас идет соот-
ветствующая работа. Мы и в 
дальнейшем будем добивать-
ся подобной реакции везде, 
где есть случаи очевидного 
несоблюдения тех или иных 
законных требований. Нуж-
но, чтобы все понимали, что 
нужно работать по прави-
лам, системно, на благо ре-
гиона, и тогда всё будет хо-
рошо», – прокомментировал 
задержание лиц, имеющих 
отношение к свалке, губерна-
тор Рязанской области Павел 
Малков.

ДОрОгО СТОиТ
Глава региона поблагодарил 
правоохранительные орга-
ны за содействие в решении 
вопроса с полигоном в Турла-
тове. Он напомнил, что про-

блема с незаконной деятель-
ностью свалки является набо-
левшей для жителей Рязани и 
близлежащих территорий, её 
решение глава региона взял 
под личный контроль с нача-
ла своей работы. 

Павел Малков не раз под-
чёркивал, что будет добивать-
ся закрытия полигона. Но ос-
танавливаться на достигнутом 
рано. «Народный фронт наста-
ивает на полной ликвидации и 
рекультивации турлатовского 
полигона. Решение давно на-
зрело. Мы просим региональ-
ное министерство природо-
пользования инициировать 
процесс разработки дорожной 
карты по рекультивации дан-
ного объекта», – говорит со-
председатель регионального 
отделения ОНФ Евгений Ры-
баков. Рязанское отделение 
Общероссийского народного 
фронта направило обращение 
в территориальное управление 
Росприроднадзора и областное 

министерство природопользо-
вания с требованием о скорей-
шей разработке дорожной кар-
ты по рекультивации незакон-
ного полигона.

По данным вице-премье-
ра РФ Виктории Абрамченко, 
в среднем в нашей стране ре-
культивация 1 гектара свалки 
стоит 25 млн рублей. Основ-
ные расходы приходятся на 
установки по сбору фильтра-
та и дегазации. «Морфология 
мусора везде одинаковая, но 
с небольшим отклонением в 
сельских населённых пунк-
тах и городских агломераци-
ях», – уверена вице-премьер. 
Рекультивация свалки в Тур-
латове, по самым скромным 
подсчётам, будет стоить око-
ло 300 млн рублей. Учитывая, 
что эти деньги теперь, ско-
рее всего, придётся искать в 
бюджете, это тот самый слу-
чай, когда лучше было бы 
сразу позаботиться о выносе 
мусора.
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иСТОрия  
ТурлаТОВСкОй  
СВалки

свалка расположена на 
построенных в 60-е годы 
прошлого века очистных 
сооружениях завода «Хим-
волокно». в 2008 году ря-
занский филиал фгУП «рос-
техинвентаризация – феде-
ральное бти» провёл ин-
вентаризацию и выдал тех-
нические паспорта новому 
собственнику на перевод 
двух шламонакопителей и 
отстойника-нейтрализа-
тора в полигоны промыш-
ленных отходов. таким об-
разом собственник и по-
лучил юридическую основу 
для дальнейших действий, с 
2009 года начав размещать 
здесь просроченные и за-
прещённые к применению 
пестициды и ядохимикаты.

на прошлой неделе ад-
министрация рязани 

сообщила, что было ре-
шено оставить выделен-
ные полосы для обще-
ственного транспорта на 
Московском шоссе и пер-
вомайском проспекте на 
постоянной основе. Обос-
новывается это повыше-
нием средней скорости 
движения общественного 
транспорта и уменьшени-
ем его аварийности.

Эксперты соообщества о 
городской среде «STVchannel 
– Рязань» решили посчитать 
эффект от ввода выделенки 
на Московском шоссе и со-
здали инфографику на осно-
ве полученных цифр. 

Расчёты показали, что 
в среднем время в пути из 
Московского района в центр 
в утренний час пик на об-
щественном транспорте со-
кратилось в среднем на 10,5 
минут. 

«Эффект от выделенки на 
Московском шоссе наиболь-
ший, при желании похожую 
картинку можно составить 
и для других участков», – за-
являют авторы сообщества. 
По их словам, единственный 
спорный момент – Первомай-
ский проспект от пл. Победы 
до путепровода ст. Рязань-2 
из центра. «Из-за спорного 
ввода левого поворота с Мос-
ковского шоссе на ул. Вок-
зальную и полностью отсутс-

о бщественное про-
странство победило 

в рейтинговом голосова-
нии 2022 года. Его бла-
гоустраивают в рамках 
нацпроекта «Жильё и 
городская среда» феде-
рального проекта «Фор-
мирование комфортной 
городской среды». На 
благоустройство террито-
рии выделено около 33 
миллионов рублей, при 
этом 95% – средства фе-
дерального бюджета. 

Парк «Черезовские пру-
ды», образованный каскадом 
двух прудов – прудом Серая 
Шейка и прудом близ городс-
кой больницы №11, – по пра-
ву считается одним из самых 
популярных общественных 
пространств района. Здесь 
обитает большая колония 
уток, которых подкармлива-
ют горожане, а географичес-
кое положение объединяет в 
себе сразу несколько ключе-
вых пешеходных маршрутов 
до местных школ, крупней-

шего рынка и медицинского 
учреждения.

Парк побеждает в рейтин-
говом голосовании нацпро-
екта «Жильё и городская сре-
да» по Октябрьскому району 
уже второй раз. В этом году 
за него отдали более 10 тысяч 
голосов. Сегодня на террито-
рии прудов сделали новые пе-
шеходные дорожки и велодо-
рожки, обустроили покрытия 
спортивных и детских площа-
док, установили деревянные 
настилы для отдыха, провели 
укрепление склонов. 

В первых числах сентября 
настало время обсудить с об-
щественностью проект даль-
нейшего благоустройства со-
циально важной территории. 
Во встрече поучаствовали 
представители депутатского 
корпуса, специалисты гор-
администрации и местные 
жители. 

Вторая очередь благоуст-
ройства запланирована на бу-
дущий год. Среди предполагае-
мых работ – дальнейшее обуст-
ройство дорожек и освещения, 

установка видеонаблюдения. 
Помимо этого, пространство 
планируют наполнить малы-
ми архитектурными формами, 
а также установить оборудова-
ние на спортивных и детских 
площадках.

На общественных обсуж-
дениях рязанцы высказали 
свои предложения по преоб-
ражению территории. Речь 
шла об организации пло-
щадки для выгула собак, ус-
тановке беседок и навесов, 
благоустройстве детских пло-
щадок.

Все предложения при-
няли к рассмотрению, сбор 
мнений продолжается в соц-
сетях. Свои комментарии по 
этому вопросу граждане мо-
гут оставлять под соответс-
твующим постом на офици-
альной странице админист-
рации Рязани «ВКонтакте». 
Приоритетность выполне-
ния работ по благоустройс-
тву определят в зависимости 
от размера финансирования, 
выделенного на реализацию 
проекта.

БлагОуСТрОйСТВО

Сделали красиво
ПЕрвый этАП блАгоУстройствА чЕрЕзовсКиХ ПрУдов  
в дАшКово-ПЕсочнЕ ПодХодит К зАвЕршЕнию

главархитектура  
приглашает обсудить 
проект благоустройства 
Новопавловской рощи

общественное пространство 
стало лидером народного го-
лосования в железнодорож-
ном районе. за него проголо-
совало почти 4000 человек. 
сегодня в новопавловской 
роще есть спортивная инф-
раструктура. но существует и 
ряд проблем: повреждённое 
ограждение, узкие пешеход-
ные дорожки, отсутствие осве-
щения на значительной терри-
тории парка, заросший пруд, 
отсутствие благоустроенных 
входов и т.д.
Архитекторы предлагают 
сделать дополнительную де-
тскую площадку с резиновым 
покрытием на месте сущест-
вующей асфальтированной 
площадки, расширить зре-
лищную зону со сценой и 
разместить мини-амфитеатр, 
замостить несколько востре-
бованных дорожек на месте 
существующих тропинок, а 
также сделать входные груп-
пы, восстановить спортивное 
оборудование, почистить 
пруд и обустроить зоны от-
дыха с выходом к воде, раз-
местить площадку для выгула 
и дрессировки собак, смон-
тировать освещение и виде-
онаблюдение.
дискуссия идёт по поводу 
необходимости площадки 
для выгула животных, поэ-
тому рязанцам предлагают 
высказаться в комментариях 
к посту в группе главархитек-
туры. По результатам обсуж-
дений концепцию скорректи-
руют и обнародуют в конце 
сентября.
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твующего информирования о 
более быстрых вариантах по-
ездок пробки на этом участке 
Первомайки заметно вырос-
ли», – говорят они. 

Несмотря на то что введе-
ние выделенных полос, по-
мимо общественного транс-
порта и его пассажиров, за-
трагивает водителей других 
автомобилей, последние ока-
зались не против нововведе-
ний. Пробки больше не ста-
ли, а возможность проехать 
на общественном транспор-
те быстрее, заставляет их 
задуматься о поездке не за 
рулём собственного авто. 

«Я не знаю, о каких 10 ми-
нутах речь. Когда я там ока-
зываюсь на общественном 
транспорте, мне кажется, на 
все 30 минут быстрее проез-
жаю!» – говорит автолюби-
тель Олег Мякишев.

Полосу подготовил Александр Джафаров
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БУДЬ В КУРСЕ!  
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО

РеГИонАльные ноРмАТИвно-ПРАвовые  
докУменТы
+
докУменТы оРГАнов влАсТИ РяЗАнИ

НА САйТЕ «РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕй» 
rv-ryazan.ru 

ТребуюТся
уборщицы/ки
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График работы сменный

Оплата  
1500 рублей/смена

Строительный магазин,  
ул. Островского,  

109/2 с. 4

Тел.: 8-953-734-95-13, 
8-906-587-66-43

• График работы сменный
• Оплата 1400–1600  
              рублей/смена
• Гипермаркет,  
   ул. Советской Армии, 9а

Тел. 8-965-718-43-77, 
8-906-587-66-43
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ТребуюТся
• уборщицы/ки, 
• дворники,
• посудомойщики- 
   коренщики

ТребуюТся
• уборщицы/ки, 
• дворники,
• посудомойщики- 
   коренщики

НавечНо  
в памяти потомков 
В ШАцКОМ РАйОНЕ ОТМЕТИЛИ 100-ЛЕТИЕ СО ДНЯ РОжДЕНИЯ 
ЗЕМЛЯКА, ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОюЗА ИВАНА ЗЕМНУХОВА

Иван Александрович Земнухов родился  
8 сентября 1923 года в деревне Илларионовка 
Шацкого района Рязанской области 
в крестьянской семье.  
с 1932 года жил в посёлке сорокино под крас-
нодоном. с 1938 года – в городе краснодоне. 
в 1941 году окончил 10 классов. Работал в 
школе пионервожатым, окончил краткосроч-
ные юридические курсы. в годы великой оте-
чественной войны, в период оккупации крас-
нодона гитлеровскими захватчиками, вступил 
в ряды подпольной организации «молодая 
гвардия», стал членом её штаба, отвечал 
за дела разведки и конспирации. 
Участвовал в составлении текстов листовок, 
их распространении, разрабатывал шриф-
ты, коды и пароли организации. 1 января 
1943 года его арестовали фашисты. находясь 
в застенках, Иван был для других комсомоль-
цев примером силы духа. 15 января после жес-
токих пыток его расстреляли. Указом Прези-
диума верховного совета сссР от 13 сентября 
1943 года Ивану Земнухову присвоено звание 
Героя советского союза посмертно.  

Т ожества, посвященные 
юбилею Ивана Земну-

хова, проходили в Шацке 
и в селе ольхи, в трех ки-
лометрах от которого на-
ходится деревня Илларио-
новка.

– В течение прошлого и те-
кущего года мы проводили ме-
роприятия, посвященные юби-
лейной дате, – рассказал глава 
администрации Шацкого райо-
на Александр Нечушкин. – Ос-
новные торжества состоялись 
в Шацке и в Ольхах. Шацкая 
межрайонная библиотека при-
гласила шатчан на День поэзии 
«Во славу Отечества: равнение 
на подвиг», где звучали произ-
ведения, посвященные подви-
гу героев-молодогвардейцев. 
В Шацком муниципальном 
культурном центре состоялась 
музыкально-литературная ком-
позиция «Непокорённые» по 
роману Александра Фадеева 
«Молодая гвардия». Прошёл 
легкоатлетический кросс с пе-
реносом частички Вечного огня 
из Шацка в деревню Иллари-
оновка, где стоял дом Земну-
ховых. Недавно на этом месте 
установили камень с мемори-
альной доской.

В селе Ольхи, возле памят-
ника воинам-землякам, про-
шел торжественный митинг. 
В нём участвовали член Обще-
ственной палаты Российской 
Федерации, заместитель пред-
седателя Общественной пала-
ты Рязанской области, профес-
сор РГУ имени Есенина Ольга 
Воронова, представитель ми-
нистерства территориальной 
политики Рязанской области 
Наталья Ячнева, член Россий-
ского военно-исторического 
общества Наталья Сёмкина, 
координатор движения по уве-
ковечиванию памяти Ивана 
Земнухова Юрий Земнухов, 
родственники молодогвардей-
цев Сергея Тюленина, Сергея 

и Василия Левашовых, пред-
ставители детско-юношеского 
центра «Звезда» из Рязани. 

– На шацкой земле, в селе 
Ольхи, есть место, которое 
связывает нас с городом-геро-
ем Краснодоном, – отметила в 
своём выступлении Ольга Воро-
нова. – Там тоже отмечают 100-
летний юбилей Ивана Земнухо-
ва. Четыре года назад довелось 
побывать на Донбассе, посетить 
шурф шахты № 5, куда фашисты 
сбрасывали истерзанных пыт-
ками молодогвардейцев. Среди 
них был и Иван… 

Ольга Ефимовна рассказа-
ла, что, собираясь в Ольхи, она 
написала в музей «Молодой 
гвардии» Краснодона о том, 
что на малой родине Земну-
хова будут проходить памят-
ные мероприятия. Там были 
очень впечатлены этим сооб-
щением и прислали в ответ 
приветствие, которое она за-
читала и передала школьному 
музею села.

Юрий Земнухов в своем 
выступлении сказал, что в 
2014 году он обратился в ад-
министрацию Президента 
Владимира Путина с просьбой 
посодействовать в установ-
ке памятника в Ольхах и по-
лучил поддержку. В этом же 
году обратился в районную 
Думу Шацкого района с про-

сьбой присвоить Ольховской 
сельской школе имя Героя Со-
ветского Союза Ивана Земну-
хова. Имя школе присвоили. 
По его словам, в Рязани тоже 
много удалось сделать для уве-
ковечения памяти героя. Его 
именем названа одна из улиц, 
сейчас ведется работа над тем, 
чтобы установить в Централь-
ном парке культуры и отдыха 
памятник героям «Молодой 
гвардии»…

Все выступающие на ми-
тинге говорили об огромном 
значении патриотических ме-
роприятий, которые проводят-
ся на рязанской земле. Пример 
тому – шацкая глубинка. 

После митинга гости побы-
вали в школьном историко-кра-
еведческом музее имени Ивана 
Земнухова. Ученики Ольховско-
го филиала Казачинской сред-
ней школы провели экскурсию. 
Увидели гости и парту Героя Со-
ветского Союза И.А. Земнухова, 
которая стоит в одном из классов 
Ольховского филиала Казачинс-
кой средней школы. 

Мероприятия завершились 
концертом, подготовленным 
работниками Шацкого муни-
ципального культурного цент-
ра. Выступили на нем и учени-
ки школы № 72 Рязани.

Надежда Харитонова
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Уважаемые коллеги, соотечественники, 
хранители истории благословенной  

и героической Рязанской земли!

От имени коллектива Краснодонского ордена Друж-
бы народов музея «Молодая гвардия» приветствуем вас в 
канун 100-летия со дня рождения Героя Советского Сою-
за Ивана Александровича Земнухова, одного из органи-
заторов комсомольского подполья, члена штаба антифа-
шистской подпольной молодёжной организации «Моло-
дая гвардия».

Музей «Молодая гвардия», на протяжении восьмиде-
сяти лет оставаясь центром патриотического воспитания 
молодёжи, искренне рад сегодня обратиться к предста-
вителям малой родины героя, подвигом своим объединив-
шего нас и наши регионы знаковым, с глубинным смыслом 
словом – земляки.

Ваня Земнухов – светлый юноша исключительных ка-
честв: верный товарищ и друг, умница, интеллектуал и поэт, 
благородная натура, борец за справедливость, отважный 
и смелый, пламенеющее сердце. Настоящий патриот, за-
щитник земли русской, беззаветно любящий свою Родину 
и яростно ненавидящий врага.

Невыдуманный, абсолютно реальный образ молодо-
гвардейца уже в первые послевоенные годы был увековечен 
в бронзе и тексте знаменитого романа, в кинематографе и 
на театральных подмостках. Родина высоко оценила под-
виг своих сыновей и дочерей, удостоив посмертно высшего 
звания – Героя Советского Союза.

Прошли десятилетия, сменилась эпоха, а благодарные 
потомки продолжают называть именем Ивана Александ-
ровича Земнухова улицы и школы родных городов. Совсем 
недавно одна из местных школ, школа № 17, впервые по-
лучила дорогое для нас имя славного рязанского парня и 
краснодонского комсомольца Ивана Земнухова.

Мы помним и с благоговением храним эту удивительную 
историю бессмертного подвига, верности клятве и высшего 
проявления человеческого духа. 

Мы гордимся нашими ребятами – они настоящие, навеч-
но молодые, для нас они живы и всегда рядом. Их короткая 
жизнь, избранный ими путь сопротивления злу и насилию – 
повод для изучения отечественной истории и осмысления 
происходящего сегодня, пример для подражания новым 
поколениям граждан великой страны.

И так отрадно отмечать, с каким трепетом современ-
ные защитники, воины специальной военной операции, 
знакомятся в стенах музея и неоднократно возвращаются 
потом к теме «Молодой гвардии», потрясающе трагичес-
кой и героической одновременно.

Низкий поклон всем, кто чтит и помнит историю леген-
дарного комсомольского подполья, поимённо вспоминая 
юных Героев, среди которых достойное место навсегда от-
ведено уроженцу Рязанской земли, самозабвенно боров-
шемуся с фашистской нечистью на ставшей ему родной 
земле Донбасса – Ивану Александровичу Земнухову!

кУльТУРА

словА ПРощАнИя

Рязанское региональное отделение Союза писателей России с 
глубоким прискорбием извещает, что 9 сентября на 78-м году 
жизни скончалась член Союза писателей России 

Алла Михайловна  
НечАевА.

Выпускница отделения прозы Литературного института имени 
А.М. Горького, свое творчество она посвящала родному горо-
ду, писала рассказы, повести, романы.Среди полюбившихся 
читателям – повесть о святых Петре и Февронии «Снег в июле», 
книга «Ты был у меня», посвященная переводчице сказок Андер-
сена Анне Ганзен. Также писательницу знают как неизменного 
председателя жюри литературно-художественного фестиваля 
«Начало».

Алла Михайловна Нечаева родилась в Рязани 6 ноября 1945 года, окончила педагогический и 
литературный институты, работала редактором Рязанского отделения издательства «Московский 
рабочий». Член Союза писателей СССР и СПР, автор более десятка книг прозы и трёхтомного 
собрания сочинений, лауреат премии Рязанской области имени Я.П. Полонского в области ли-
тературы.

Выражаем глубокие соболезнования родным и близким.

Петрушка дарит 
мир сердцам
НА ФЕСТИВАЛЕ «РЯЗАНСКИЕ СМОТРИНы» 
ЗРИТЕЛЯМ ПРЕДСТАВИЛИ ЛУчШИЕ 
ПОСТАНОВКИ РОССИйСКИХ И ЗАРУБЕжНыХ 
ТЕАТРОВ КУКОЛ (ВОЗРАСТНыЕ ОГРАНИчЕНИЯ 
СМОТРИТЕ НА АФИШЕ; ОТ 0+ ДО 16 +).

Д евиз фестиваля «Через 
зрительские сердца – 

к миру и взаимопонима-
нию между народами». 

Зажигательная, заводная, 
полная фантазий и юмора це-
ремония открытия прошла на 
площади перед зданием теат-
ра кукол. Председатель Рязан-
ского отделения СТД России 
Константин Кириллов и обо-
жаемый всеми кукольниками 
страны художественный ру-
ководитель Рязанского театра 
кукол Валерий Шадский пред-
ставили всех участников, а за-
тем сами презентовали свои 
театры в одной фразе, испив 
из королевской рюмки (аналог 
братины) искрящегося шам-
панского, которое ещё больше 
забродило от шуток театраль-
ной публики и чуть не вышло 
за края огромного бокала. Но 
Валерий Шадский вовремя 
выплеснул этот нектар прямо 
в толпу зрителей, так что они 
перешагнули порог храма ис-
кусств готовые ко всему. Но 
прежде чем прозвенел долго-
жданный первый звонок, всех 
мастеров театральной куколь-
ной сцены от имени губерна-
тора Павла Малкова попри-
ветствовала министр культу-
ры области Марина Кауркина, 
отметив, что Международный 
фестиваль «Рязанские смотри-
ны» готов удивлять: «Он дарит 
публике незабываемые впечат-
ления и радостные эмоции все 
эти пять дней, ведь театр кукол 
– это необъятный мир, который 
завораживает своим волшебс-
твом и магией независимо от 
того, сколько нам лет».

Афиша сверкает названи-
ями лучших спектаклей рос-
сийских театров кукол, пос-
тавленных ими за последние 
два года. Но фестиваль красив 
даже внешне. В римской циф-
ре XIX уже видна основатель-
ность и симметрия, однако 
Валерий Шадский пошёл ещё 
дальше. Воображение пере-
несло его в XIX век – золотой 
век отечественного искусства, 
и он объявил, что Рязанский 
театр кукол как раз там и нахо-
дится, потому что переживает 
период творческого расцвета. 
Театру подвластно любое вол-
шебство, и за веком золотым 
наверняка наступит ещё луч-
ший – бриллиантовый. 

В афише почти два десят-
ка театров из разных городов 
России – от Москвы до Наход-
ки. Впервые приехали куколь-
ники из Мексики и казахского 

города Алматы, в гости пожа-
ловали Беларусь и Египет. Ни 
разу рязанский зритель не ви-
дел еще спектаклей Москов-
ского детского театра теней, 
Театра актера и куклы «Пет-
рушка» из Сургута… 

«Есть такие фестивали ка-
тегории «А», где примерно 80 
процентов спектаклей на дру-
гих фестивальных площадках 
не демонстрировались. Из 200 
отсмотренных экспертами 
постановок в афишу «Рязанс-
ких смотрин» вошли 18. Это 
действительно лучшее, что 
создано кукольниками за ми-
нувшие два года», – отметил 
директор фестиваля Констан-
тин Кириллов. 

Качество драматургии – 
отличительная особенность 
репертуара «Рязанских смот-
рин». В основу многих спек-
таклей легли литературные 
или драматургические про-
изведения русских классиков 
– Пушкина, Достоевского, Че-
хова, Распутина, и зарубежных 
авторов – Шекспира, Биссета, 
Хемингуэйя. Впервые на ря-
занской сцене показали мод-
ного и популярного «Авиато-
ра» по Евгению Водолазки-
ну в кукольном исполнении 
(премьера казанского театра 
кукол «Экият»). Среди особен-
ностей биеннале Константин 
Кириллов отметил большое 
количество участников, более 
350 человек. И это несмотря 
на то, что многие зарубежные 
театры не смогли приехать из-
за ограничений на поездки в 
Россию, введенные правитель-
ствами этих стран.

Составить представление 
о том, как продвинулся сов-
ременный театр кукол, став 
поистине синтетическим ви-
дом искусства, можно было 
уже по первому спектаклю, 
открывшему фестивальную 
программу. 

«Сказка, рассказанная на 
ночь» вологодского театра 
«Теремок» своей причудли-
вой фантазийной атмосферой 
заворожила и маленькую, и 
взрослую публику. Зрители 
поражались филигранности 
соединения живого артиста и 
куклы, тому, как они перетека-
ют друг в друга. На сцене дейс-
твительно было всё как во сне, 
где и ужасы, и радости кажут-
ся настоящими, отдельными 
от нас. Но режиссёр совсем не 
прост. В этом сказкотворчест-
ве он аккуратно внушает нам, 
что мы и наши сновидения 
– это один поток сознания и 

можно им управлять. Мы гре-
зим и тогда, когда просыпаем-
ся. И истинное счастье состоит 
в том, чтобы не потеряться в 
этих снах. Может быть, это и 
есть просветление? 

К фестивалю приурочили 
премьеру «Гертруда – Дании 
краса и королева, и это, как 
его, принц Датский», совмест-
ную работу Рязанского театра 
кукол и Гродненского театра 
кукол Республики Беларусь, 
главный режиссёр которого 
Олег Жюгжда уже 10 лет идёт 
рука об руку с рязанскими ку-
кольниками. Режиссёр смес-
тил смысловой акцент на от-
ношения сына, Гамлета, и ма-
тери, Гертруды, королевы дат-
ской. «Этого, как его, принца 
Датского», вернее, Гамлета, 
играет Василий Уточкин.

– Очень конкретный, не-
тривиальный ход отлича-
ет эту постановку от подоб-
ных инсценировок трагедии 
Шекспира, – говорит актёр. 
– Я вижу в этом персонаже 
недолюбленного ребенка, у 
которого нет мамы, но есть 
королева. Многие проблемы 
в жизни возникают как раз 
из-за недолюбленности, из-
за того, что в детском возрас-
те не закрыты определенные 
гештальты. Мир нуждается в 
любви, и если ее будет в из-
бытке, ни одно Датское коро-
левство не прогниет. 

«Рязанский смотрины» – 
это ещё и школа-лаборатория 
«Луна для всех одна», итогом 
которой становится совмест-
ный спектакль молодых акте-
ров – уникальный уже потому, 
что играется один раз, на фес-
тивале. Это и отчётно-выбор-
ная конференция Российско-
го центра Международного 
союза деятелей театров кукол 
«УНИМА». И отбор спектаклей 
признанными экспертами по 
разным номинациям на пре-
мию «Золотая маска». 

Сразу же после «Смотрин» 
начнутся гастроли Гродненс-
кого театра кукол с постанов-
ками по произведениям Паус-
товского и Гоголя. Приедет и 
театр кукол из Симферополя, 
он отправится на гастроли по 
районам области.

Димитрий Соколов
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